

El Hospital La Fe, el Gregorio Marañón y la Universidad Autónoma de Barcelona pertenecen a esta red

La unidad de cirugía y trasplante hepático del Hospital La Fe recibe el premio Sanitaria 2000

- Desde el primer trasplante hepático efectuado en 1991, La Fe ha llevado a cabo más de 1.860, de los cuales el 96% se han practicado en adultos.

Valencia (27.03.2012).- En esta unidad se abordan todas las patologías hepato-bilio-pancreáticas y es referencia en la Comunitat Valenciana.

Por lo que se respecta al trasplante hepático, ha sido en los últimos años la primera de España y se sitúa entre las cinco primeras de Europa en esta disciplina. Desde el primer trasplante hepático efectuado en 1991, La Fe ha llevado a cabo más de **1.860**, de los cuales el 96% se han practicado en adultos.

Según los últimos datos del registro Europeo, La Fe lleva a cabo cada año el 10% de los trasplantes de hígado de España, el 5% de Europa y el 1% del mundo.

Esta Unidad dirigida hasta el año 2009 por el Dr. José Mir, Premio Jaime I de Investigación, está coordinada actualmente por el Dr. Rafel López Andújar.

Para la puesta en marcha del programa de trasplante hepático, el Dr. Mir se formó en el Hospital *New Addenbrookes* de Cambridge

entre 1986 y 1987 con el profesor Calne, pionero del trasplante hepático en Europa. En julio de 1996 inició el programa de trasplante hepático infantil y tras una estancia en el *Hospital U.C.S.F.* de San Francisco (EEUU) La Fe comenzó a realizar trasplantes hepáticos de donante vivo. En 1997, puso en marcha el programa de doble trasplante hepato-renal y en 2002 este equipo realizó el primer trasplante hepato-pulmonar de España.

En mayo de 2008 el Hospital Universitari La Fe realizó, por primera vez en España, un trasplante celular hepático. Se trata de uno de los primeros centros del mundo en aplicar esta técnica, basada en la recuperación de la función del hígado en pacientes con patologías hepáticas graves a través del trasplante de células sanas procedentes de otro hígado (hepatocitos), sin necesidad de trasplantar el órgano entero.

Esta intervención se llevó a cabo gracias a la colaboración de los especialistas del área clínica con los de investigación y a la existencia de la primera unidad mixta de Trasplante Celular Hepático de España desde el año 2006. Esta unidad nació con el fin de poner en marcha nuevas terapias complementarias al trasplante de hígado en pacientes con patologías hepáticas graves.

En ella están implicados equipos con una dilatada experiencia en el campo de la investigación básica y clínica como: la Unidad de Hepatología Experimental, con el Dr. José Vicente Castell y la Dra. M^a José Gómez-Lechón; la Unidad de Cirugía y Trasplante Hepático, con los doctores Rafael López Andújar, Eugenia Pareja y Juan José Vila, así como el Servicio de Gastroenterología Pediátrica del Hospital La Fe, con las Dras. Carmen Ribes y M^a Ángeles Calzado.

Actualmente, ante la carencia de órganos, la Unidad de Trasplante Hepático de La Fe está promoviendo alternativas como el trasplante de donante vivo, a través del programa pediátrico, el split (bipartición de un hígado para utilizarlo en dos receptores, generalmente un adulto y un pediátrico) así como el uso de órganos de donante a corazón parado, aprobado recientemente.



Actualitat del Consell